



# EL DÍA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 16 de Diciembre de 1902

## Las Bandas Militares

Hace tiempo que en vista de muchas circunstancias, abusos y malas costumbres arraigadas, hemos tenido intenciones de ocuparnos con algún detenimiento de nuestras Bandas Militares; pero á qué señalar defectos ó proponer reformas necesarias durante la pasada administración que nunca atendió indicaciones de la prensa, ni trató de aliviar la carga á nadie sino que tuvo por lema *amolar*, como vulgarmente decimos, á todo elemento útil en el país? Inútil tarea fué siempre la del clamor público que por medio del periódico ó por otros caminos igualmente lícitos, trató de remediar los innumerables defectos de que por desgracia adolecía el país: aquellos mandarines ambiciosos jamás dieron oídos á la justicia: sólo supieron conculcar leyes, violar nuestra Constitución, pisotear nuestros derechos y arruinar nuestro tesoro. . . . ¡Tiempos fatales! Por eso hoy que hemos volteado la negra página, y que en el libro sagrado de la patria ha de escribirse sin borrones la obra regeneradora del actual gobierno, creemos más oportuno ir señalando poco á poco algunos de nuestros lunares: ya mucho se ha escrito y mucho se ha remediado, pues los hombres de hoy se esfuerzan por cumplir su deber y la voz de la prensa es siempre atendida. A qué dudar, pues, que nuestro progresista y popular Ministro de la Guerra, don Tobías Zúñiga, nos oirá algunas observaciones acerca de la organización de nuestras Bandas Militares y, si es posible, mejorará su condición?

Vamos, pues, al grano. En todo país medianamente civilizado, hay, por lo menos en la capital, dos bandas de música: una propiamente *militar*, para marchas, paradas, etc., y otra de *conciertos* para retretas, recepciones y demás actos más bien civiles que militares. La banda militar en muchas par-

tes está formada con sólo trompetas, clarines y aun las hay de sólo *flautines* (piccolos); se ofrece una parada ó cosa por el estilo, de servicio ordinario, y con eso basta para marchar al compás del tambor y del bombo. En Costa Rica esto es perfectamente realizable y es una verdadera necesidad para evitar el ridículo de que la misma banda de músicos que han de ejecutar el concierto de la retreta, ande durante el día para arriba y para abajo tocando marchas: este es el primer error que apuntamos, como origen de los demás que siguen. Luego incurrimos en el abuso exagerado de las paradas militares con música. ¿Qué objeto tiene sacar todos los días una tropa al Parque á practicar una revista que puede hacerse dentro del cuartel, evitando así tanta alharaca á las 7½ de la mañana con los consabidos valeses, mazurkas y polkas viejas, tan solo para entretener á unas pocas personas que tienen el mal gusto de escuchar esa musiquita empalagosa á una hora tan inadecuada, cuando cada cual debe pensar sólo en buscar el camino de su trabajo? Y la parada de las 6 de la tarde dónde se queda? Formar la tropa, hacer uniformar á los músicos tan solo para tocar esa babilonia escandalosa, ese aborto musical, ese alboroto infernal, que tienen la osadía de llamar toque de oración y que nadie lo entiende porque su autor debió estar loco cuando lo escribió? Hermosa sinfonía *ad libitum*, donde cada cual estudia sus escalas y hace sus arpeggios libremente para completar el conjunto horripilante, parecido al *caos* de Cucufate en la Música Clásica.

Señor Ministro: seguros estamos de que si U. se digna escuchar con atención una tarde esa barbaridad, al día siguiente, con un efecto como el de la quinina, U. mismo ordenará que se suprima esa salida inútil de la tarde.

Se habla del repertorio tan trillado de nuestra banda y todo el mundo se queja de que siempre tocan las mismas piezas: hagamos la cuenta, y luego hablaremos. Se tocan por la mañana dos marchas, una á la entrada y otra á la salida, y otras dos en la tarde: es decir, 4 marchas diarias, ó sea 120 al mes, que dan 1440 marchas en el año, cálculo redondo sin contar retretas y demás extras que pueda haber, y á razón de 30 días el mes. Luego se tocan

generalmente 3 piezas (valeses, mazurkas y polkas) en la mañana, ó sea 90 en el mes, es decir, 1080 en el año. Total del año en marchas y piezas bailables, sólo en las paradas ordinarias, 2520 piezas! Qué atrocidad! Habrá por ventura repertorio que resista? Es imposible evitar las repeticiones frecuentes, y por consiguiente el repertorio tiene que hacerse fastidioso.

Reflexione el señor Ministro que todo eso es una rutina que debe abolirse, pues es sencillamente ridículo, y un ridículo criticado por los extranjeros que naturalmente no le ven objeto, ni necesidad y sobre todo es completamente anti-artístico. El gusto por la música se rebaja cada día más con esas tocatas latosas de la banda, pues los mismos músicos que las tocan sienten repugnancia al verse obligados á soplar sin misericordia en esos actos.— Dejémonos de tonterías: eso no sirve, y lo que no sirve que no estorbe: refinémonos un poquito, y á la vez hagamos algo en favor de los músicos de la banda, tan mal retribuidos y de quienes tanto se abusa.— Mañana continuaremos ocupándonos de la Misa de Tropa, loterías, turnos, etc., y particularmente de las *fiestas*, en que se trata á los músicos de banda de una manera casi inhumana.

ALVAR G. SAVOC.

### De nuestros canjes

## UN NIÑO AERONAUTA

Ascensión voluntaria

Impaciente, la muchedumbre aguardaba en Hashagen's Park (San Luis, Missouri) donde debía efectuarse la ascensión de un globo. Seis hombres se ocupaban en llenarlo de gas; y en tanto que el aeronauta revisaba el paracaídas, era observado atentamente por los espectadores, quienes cuchicheaban, comentando su conducta, su arrojo y la probabilidad de ser aquella la última hazaña que realizara.

Repentinamente, como intimidado por la ansiedad de que era objeto, el aeronauta dejó las cuerdas que tenía en la mano y con demudado semblante manifestó al empresario que no podía llevar á cabo la ascensión. Este le increpó llamándole cobarde, y aquél, en vez de disculparse, confesó hallarse presa del pánico.

El descontento del público

dió lugar á un conflicto; con gritos desaforados pedía la devolución de su dinero.

El héroe de momentos antes temblaba como una hoja; balbuceando, repitió que no emprendería la subida, aunque perdiera por ello su reputación.

Las palabras del pobre hombre se perdieron entre burlas y silbidos.

—Yo subiré si mi padre lo permite, exclamó una voz infantil.

La protesta fué unánime.

—No permitáis que ese niño se suicide; gritó uno.

—No, eres muy joven para arriesgarte, dijo el empresario, dirigiéndose al niño.

—Pero no temo, replicó éste, mirando el globo que se inflamaba rápidamente.

El animoso jovencito, héroe de aquella jornada, llámase Tomás Potts, tiene catorce años y habita en la Avenida South Compton, número 4,145, á pocas cuadras de Hashagen's Park.

Dirigiéndose á los concurrentes, insistió en que le permitieran realizar su intento, previo consentimiento de su padre. Este, que se hallaba presente, dijo:

—Si el chico desea elevarse, aunque sea hasta las nubes, yo no se lo impediré.

Momentos después, habiéndose despedido del autor de sus días, Jommy (diminutivo de Tomás) entró en la barquilla y dió la señal de libertar al globo.

Muy pocas personas tuvieron valor para presenciar la salida de éste.

Algunos volvieron la cabeza y otros abandonaron el recinto.

Mr. Potts retorciase nerviosamente las manos arrepentido quizá de su condescendencia, y no apartaba los ojos del aéreo vehículo que le arrebataba á su hijo.

Veíalo achicarse cada vez más en el espacio y borrarse por instantes la figura del niño que se mantenía agarrado á las cuerdas.

Cuando ya no se distinguía sino como un punto, por hallarse á 4,000 pies de elevación, Mr. Potts, volviéndose á la multitud, exclamó con orgullo:

—Mi hijo es un valiente.

La madre y las hermanas de Jommy presenciaban la subida del globo desde la puerta de su casa, sin sospechar quién fuese el aeronauta, porque los vecinos que regresaban de Hashagen's Park, no se atrevían á decirselo.

A los seis minutos de haber el globo abandonado la tierra, los atónitos espectadores vieron desprenderse el paracaídas.— Por segunda vez apartaron la vista horrorizados, y el vanidoso padre se estremeció á pesar suyo.

El paracaídas, abriéndose en forma de paraguas, comenzó á descender con lentitud, y á los pocos minutos Jommy echó pie á tierra en medio de ruidosos aplausos.

Cuando Miss Potts se dió cuenta del peligro á que se había expuesto su hijo, poseída de maternal enojo, decidió castigar al bribonzuelo; mas á la vista de éste, cambió de resolución y lo cubrió de besos y caricias.

Jommy asegura que no sintió temor ninguno durante su excursión aérea, por más que al dejar la tierra tuvo deseos vehementes de volver á ella.

Añade que veía el río Mississippi como una larga cinta de medir, y los árboles y los techos de las casas como si fueran juguetes.

Roberto Scalan, el aeronauta sustituido por Jommy, es un hombre de 34 años y hace doce que se dedica á ese ejercicio.

El joven Potts trabaja en Hashagen's Park y se interesó tanto en la construcción del globo, que rogaba continuamente al aeronauta le permitiera acompañarlo en su viaje á través del espacio.

### SECCION AJENA

## DE SAN RAMON

Sr. Director de  
El Día  
San José.

Estimado Director:

Hay personas á quienes se les hace un daño con sacarlas del estado humilde en que nacen para hacerles algo ó darles alguna representación que esté muy por encima de lo que ellos merecen.

Hace días que por la prensa se le llamó la atención á la Suprema Corte de Justicia, respecto á la altanería y maneras impropias que usa el Alcalde de esta ciudad para con sus conciudadanos, como si no conociéramos su origen.

A última hora, este caballero que por tal se tiene, ha brotado palabras ofensivas provocando á un lance al joven Jenaro Vargas M., en lugar público, perdiendo el respeto que un empleado de su categoría

### CESPEDES Y MORA

ofrecen al público este reconocido estudio fotográfico, garantizando el trabajo como lo mejor que se hace en el país.



## FOTOGRAFIA CESPEDES

—o La mejor, la más artística y la más barata o—

ULTIMOS PROCEDIMIENTOS DEL ARTE Y NOVEDADES

Avenida Central: Este ALTOS de LITOGRAFIA CHINCHILLA



Tenemos un surtido completo de accesorios y acabamos los retratos en dos ó tres días. Una visita á nuestro estudio para convencerse

debe asumir no sólo en particular, sino para con el público. Llamamos nuevamente la atención de la Corte Suprema de Justicia, y de no poner dique al mal no respondemos de las consecuencias.

*Un observador.*

Dicbre. 14 de 1902.

**DE TODAS PARTES**

12 DE DICIEMBRE

**GRAN BRETAÑA.** — *Londres.* De Willemstad, Gurazao, avisan a *The Daily Mail* que las autoridades de Puerto Cabello están fortificando la población. Se encuentran presos los cónsules de Gran Bretaña y Alemania, con todos los súbditos de ambos países.

—Después que la Cámara de los Comunes había levantado su sesión de hoy y que habían cerrado el despacho las oficinas del Gobierno, llegó la noticia, de que el Presidente Castro deseaba someter al arbitraje las cuestiones pendientes entre su país y Gran Bretaña y Alemania.

—Ha causado aquí gran disgusto la noticia del hundimiento de la flota venezolana; existe la esperanza de que no tomó parte en el hecho la escuadra inglesa.

*Puerto España, Isla de Trinidad.*—La corbeta británica *Alert* apresó al transporte *Zamora* y al navío costero *Mayo*, pertenecientes a Venezuela.—Tuvo lugar el acto a 50 millas de la Guayra, en dirección Este. Con marineros ingleses fueron reemplazadas las tripulaciones y los navíos están ahora surtos en este puerto.

Mañana será expedido un decreto del Gobierno venezolano, declarando el Río Orinoco libre para el comercio del mundo.

*Londres.*—El Secretario de Relaciones Exteriores, Lord Lansdowne, pronunció esta noche un discurso, en el cual hizo las siguientes consideraciones:

“Ningún país del mundo puede enrostrar a la Gran Bretaña el uso de odios inveterados; ni la propia Venezuela siquiera. Nada le hubiese sucedido a esta república si no hubiera inferido tantos ultrajes a los súbditos británicos y a sus propiedades, si hubiere pagado lo que debe y contestado cortesmente a las notas diplomáticas que se le dirigieron. En mi humilde opinión, Venezuela debe moderar su espíritu revolucionario, pues en el

espacio de setenta años, se ha dado el lujo de tener ciento cuatro revoluciones, esto es, tres revoluciones cada dos años, poco más ó menos: esta cifra me parece a mí un poco subida. Me complazco en manifestar que, en estos momentos, las armadas de Alemania y Gran Bretaña, obran de común acuerdo.”

**COLOMBIA.** — *Panamá.* — En este istmo crece el sentimiento hostil contra la injustificable agresión anglo-alemana, y contra lo que se califica de cínica indiferencia de los Estados Unidos. Los suramericanos juzgan que ni el Presidente Roosevelt, ni el Secretario Hay, saben dar una legítima interpretación a la doctrina de Monroe.

**VENEZUELA.** — *Caracas.* — El Presidente Castro ha decretado el reclutamiento de todo individuo de 18 hasta 50 años de edad; también decretó la libertad de todos los reos políticos, entre ellos el célebre *Mocho* Hernández; la propiedad confiscada se ha devuelto a sus dueños, incluyendo al General Matos y a la familia de Guzmán Blanco.

**REPÚBLICA ARGENTINA.** — *Buenos Aires.* — Aumenta aquí el disgusto manifestado por la intervención anglo-alemana en Venezuela.

*La Prensa* dice: “El Presidente Monroe no hubiera permitido jamás, ni a la Santa Alianza, hacer lo que las potencias están haciendo en Venezuela”

La prensa de Río Janeiro increpa a los Estados Unidos por su indiferencia.

*El Jornal del Brazil* confiesa que Alemania y Gran Bretaña tienen perfecto derecho de proteger los intereses de sus súbditos; pero dice que el procedimiento seguido en el presente caso es demasiado áspero, y pone en peligro la integridad de las demás repúblicas suramericanas; espera que los Estados Unidos intervengan en la contienda.

Dice *A Noticia* que “Alemania y Gran Bretaña dan un bofetón a la pobre Venezuela, al mismo tiempo que ostensiblemente reconocen la doctrina de Monroe, a fin de conservar buenas relaciones con los Estados Unidos. La crisis actual demuestra claramente que la doctrina Monroe se inventó por los Estados Unidos con el exclusivo objeto de establecer una especie de protectorado sobre Sur América. Monroe hubiera protestado de ese mo-

do de emplear su noble doctrina.

Los periódicos de Montevideo se expresan en iguales términos de censura. Entre otras cosas dicen que la crisis del día prueba claramente que la doctrina de Monroe se estableció para favorecer a los Estados Unidos, y que no es de ninguna utilidad para la América del Sur. Todos los diarios, sin excepción, admiran la actitud firme del Presidente Castro y del pueblo venezolano.

**HECHOS Y DICHS**

Esperamos a pie firme al señor Briceño. Sólo tememos que con su habitual diplomacia se nos venga con evasivas. Para este caso, estamos preparando una enumeración de hechos concretos ejecutados por los “rupertos” durante los doce años de su dominación en el Guanacaste, sobre los cuales no hay neutralidad posible para un costarricense guanacasteco. Nos agradecería mucho verlo tomar una actitud decidida; y en este caso quedaríamos mucho más complacidos si le viésemos tomar por la derecha, como es su deber, en lugar de tomar la izquierda, como quizá le aconsejaría su interés mal entendido.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

Ha resuelto el Ministerio de Guerra pagar del Tesoro Público, de por vida, una pensión mensual de ₡ 15.00 al soldado de esta Plaza señor Félix Zúñiga Solano, quien se encuentra imposibilitado para trabajar a causa de una herida que recibió en la pierna derecha, en Santa Rosa, combatiendo al filibusterismo en 1856.—Nos parece justa esa pensión.

Aceite para comer Marca “SALAT”  
Unico Agente  
**Serapio Tomas**

La Comisión Permanente del Congreso, a iniciativa del Poder Ejecutivo, aprobó y ratificó en todas sus partes el nuevo contrato que para construcción del Ferrocarril al Pacífico celebró el Ministro de Fomento, don Manuel de Jesús Jiménez, debidamente autorizado por el señor Presidente de la República, con el señor John S. Casement.

Aceite para comer Marca “SALAT”  
Unico Agente  
**Serapio Tomas**

Se concedió al Jefe Político de Aserrí, don Apodemio Vargas, licencia para separarse de su empleo hasta por un mes en virtud de hallarse enfermo; el Presidente Municipal don Luis Ulloa Abarca desempeñará interinamente tales funciones.

Aceite para comer Marca “SALAT”  
Unico Agente  
**Serapio Tomas**

Ya nombró la Municipalidad de San Ramón los Jurados para el año de 1903.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

El Club de La Juventud enviará una comisión a la inauguración, en Cartago, de la estatua del inolvidable costarricense don Jesús Jiménez.

Aceite para comer Marca “SALAT”  
Unico Agente  
**Serapio Tomas**

Noble proceder.—La actitud de la Liga de Obreros en el asunto prisión de José M. Jiménez es por todos conceptos digna de encomio. Anoche se acordó levantar una suscripción voluntaria para reconocer, al honrado artesano que se ve hoy privado de su libertad, su sueldo mientras dure la prisión, y en el acto se reunió la cantidad necesaria que se encuentra en poder del Secretario de la Liga. Enaltece a la clase obrera esa generosa prueba de compañerismo: por ese camino de unión y fraternidad, los artesanos se levantarán cada día más.

Aceite para comer Marca “SALAT”  
Unico Agente  
**Serapio Tomas**

Seguros de Vida.—En la sesión de la Sociedad de Seguros de Vida de anoche, fueron admitidos 20 socios nuevos. Cada semana ingresan más socios, lo que prueba que se va comprendiendo ya la grandísima utilidad de esa institución que ha pagado ya como ₡ 14,000 por defunciones ocurridas.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

El sábado 20 del corriente habrá una fiesta de Navidad en el espacioso local de los Hermanos Rodríguez a beneficio del Hospicio de Huérfanos; promete estar muy buena, pues se hacen grandes preparativos; allí podrán proveerse de juguetes las madres que lo deseen.

Anoche se verificó la retreta en el Parque de Morazán, con bastante concurrencia; la policía prohibió a las sirvientes el paso por la acera derecha.

Nos parece un abuso inalicable que cobren los vendedores de lotería ₡ 2-80 por cada billete, no valiendo sino solamente ₡ 0-50 cada quinto.

Ya tienen encargadas casi todas las localidades para la representación de *Marina*, en la que debutará, además del señor Arias y la señorita Gutiérrez, nuestro amigo don Luis Esquivel, quien mereció calurosos aplausos y “bis” en un concierto que se verificó en el Teatro Nacional; es hermosa su voz de barítono; a cargo de él estará el difícil papel de *Roque*.

Aceite para comer Marca “SALAT”  
Unico Agente  
**Serapio Tomas**

Por olvido omitimos ayer en la crónica del teatro a los señores Cournalé y Peralta, quienes estuvieron al alcance de sus facultades; lo mismo que el cuadro de los trompeteros, del que era cabo la señorita Hortencia Jiménez, que también mereció repetición; por ello felicitamos al señor Blen.

El jueves habrá un concierto en el Teatro Nacional a beneficio de la “Costa Rica Braude of the Colonial Nursing Association.” Colaborarán en él la señorita Luisa Montero y los señores Cano Aguilar, Cardona, Alfredo Morales, el señor Gutiérrez y Juan Arias.

Nos aseguran que a los empleados se les pagará en los días 22, 23 y 24. Magnífico nos parece tal proceder.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Ya comenzaron a colocar los focos de luz en el Parque de Morazán, que buena falta hacen porque allí está uno en peligro de un asalto por la oscuridad tan grande que reina en las noches.

El paseo de los maestros de escuela a Río Grande, ayer, dicen que estuvo muy animado. Después del almuerzo comenzó el baile que duró hasta las primeras horas de la noche, cuando se dispuso el regreso; el tren llegó a esta ciudad a las 8 p. m.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

**PLATERIA Y RELOJERIA**  
DE  
**VICENTE PALAVICINI**



Av. Central

Deseando facilitar a mis clientes la llegada a mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo a la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi

**RELOJERIA —Y— PLATERIA**

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha a la orden del cliente.

# El Faro de la Vida.

La superioridad de la Emulsión de Scott es indiscutible y se manifiesta instantáneamente ante el observador imparcial en los puntos siguientes: Primero, su sabor dulce y agradable; segundo, sus enérgicas "propiedades" en los casos de caquexia, tuberculosis, anemia, los infartos glandulares, las afecciones óseas de carácter estrumoso, las afecciones del aparato respiratorio, el raquitismo, etc. También en las convalecencias de enfermedades largas y debilitantes es un buen medicamento.

Además de sus propiedades curativas, la

## Emulsión de Scott,

debido á la bondad de los elementos que reúne, tiene el "mérito" de que el aceite de hígado de bacalao, uno de sus principales componentes, está tan bien combinado y disfrazado su sabor que los niños á quienes se prescribe lo toman sin repugnancia.

Las imitaciones de la Emulsión de Scott sirven para causar daños considerables á la salud, por tanto exigir la legítima de Scott, verdadero "faro de la vida."

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.  
De venta en las Droguerías y Farmacias.

3A

## 500 colones

de gratificación se darán á la persona que entregue ó inicie quien encontró ₡ 5880 que el día 25 del mes corriente perdieron los señores don Santos Sancho y don Matías Vargas, vecinos de Palmares, entre el centro de Alajuela y el "Coyol", vía Palmares. La gratificación será entregada cuando el dinero sea apercibido.

Para efectos consiguientes,

DON MATÍAS VARGAS, EN PALMARES,

Nbre. 28 de 1902

## VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

## Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, ñámbar, sahinillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las ..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

## Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

## IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

## Por 30 colones

Se alquila una casa decente y cómoda, situada en la calle 18, Sur, número 306.

Informarán en la casa número 247 de la calle 17, N.

## NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la Facultad de Medicina de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los adelantos ELÉCTRICOS de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

## PARA LAS FIESTAS

Más de 200 tablas cedro amargo de San Mateo, semilla guinea y gengibrillo y ejes y ruedas para cazreta, hay de venta á precios nunca vistos en la pulpería LA BICICLETA. Pronto llegará vino marañón de la nueva cosecha.

San José, diciembre 12 de 1902.

## Francisco Huete

avisa á sus amigos y relacionados que se ocupa de agencias y comisiones en San José

Calle 17 Norte, N° 258

## Florentino M. Casorla



ha trasladado su taller de sastrería á la Avenida Central, frente al Banco Anglo Costarricense. Allí ofrece á sus clientes y al público en general telas de la mejor clase y hábiles operarios que se desvelan por complacer el gusto más delicado.

Especialidad en uniformes militares

Necesito operarios.

## LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

## ¡Las erupciones volcánicas!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ellas, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS.

## El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA HERRERIA

Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

## A LOS CONTRIBUYENTES

del Parque de la Dolorosa se les hace saber que: habiendo el Gobierno puesto como condición para dar los ₡1,500 que ofreció, lo mismo que la Municipalidad, que se colecten siquiera ₡1,000 de los vecinos, para comenzar los trabajos de dicho Parque, se hace preciso reunir cuanto antes los mencionados ₡1,000; se les suplica, pues, no demorar al cobrador y hacer un esfuerzo para pagar la respectiva cuota; de lo contrario, se desatenderá todo lo relativo á la obra de ornato que se trata de formar.

FIDEL TRISTÁN, Presidente.

ALFONSO BARRANTES, Secretario

BARBERIA

-D E-

## MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Tipografía de Jenaro Valverde